

## Martes 21 de Junio del 2011

El Financiero Tensiones en Europa pueden tener impacto mundial: FMI (Marcela Ojeda Castilla) La zona euro está en una encrucijada, afirmó el Fondo Monetario Internacional (FMI) al advertir que el fracaso para llevar a cabo acciones decididas sobre la situación fiscal de países de la periferia puede trasladar las tensiones al centro de la región, con un amplio impacto a escala mundial. Añadió que actualmente estos riesgos dominan el debate político y que seguir con una agenda política más amplia para elevar el potencial de crecimiento y establecer más resistencia de la Unión Económica y Monetaria, está presionando por igual. En la declaración final de su misión sobre las políticas de la zona euro en el contexto de las discusiones 2011 de la consulta del Artículo IV con los países del área, entre 14 puntos el FMI pidió mayor cohesión, hacer a un lado las ambiciones nacionales y contar con un sistema bancario más sólido. P.C. FMI, Europa, crisis, sistema financiero

Acelerada inversión extranjera en Cetes Clara Zepeda Hurtado A raíz de la expansión monetaria o flexibilización cuantitativa (QE2) de la Reserva Federal (Fed) puesta en marcha hace seis meses, los Cetes se han llevado "la cereza del pastel" debido a la acelerada participación extranjera en el mercado de deuda local a corto plazo. Aunque el riesgo para la economía y los mercados nacionales es "relativamente" bajo en comparación con la crisis de 1994, la lectura de que el inversionista foráneo invierte en México, pero en el corto plazo no es tan positiva, reconocen analistas. De acuerdo con cifras del Banco de México, la tenencia de inversionistas extranjeros en Cetes ascendió a 175.9 mil millones de pesos al 10 de junio, lo que representa una entrada de 75.3 mil millones o un incremento de 74.8 por ciento en lo que va del año P.C. inversión extranjera, cetes

Cooperativas conviven con cualquier sistema económico Pablo Chávez Meza La reciente crisis financiera que afectó al mundo y cuyas secuelas siguen presentes, ha provocado que muchas naciones cuestionen el modelo económico actual; por eso el sector de cooperativas levanta la mano y afirma que estas figuras son una opción que convive con cualquier sistema. Ramón Imperial Zúñiga, vicepresidente mundial de la Alianza Cooperativa Internacional y presidente en el continente americano, aseguró que en el mundo se ha cuestionado el modelo económico actual; por ello consideran que es un buen momento para que las cooperativas den a conocer lo que hacen. En conferencia de prensa para anunciar la realización de la asamblea general de cooperativas en México y con ello se dé inicio a la celebración del año internacional del sector, el dirigente explicó que tanto en naciones con régimen socialista como en países con sistemas capitalistas, hay cooperativas que operan muy bien. P.C. cooperativas

Listo, Programa Nacional de Innovación Lizbeth Pasillas En los próximos días el gobierno federal dará a conocer el Programa Nacional de Innovación, el cual se sustentará en seis pilares. El Comité Intersecretarial para la Innovación, creado en 2009 a la luz de las reformas a la Ley de Ciencia y Tecnología, es el organismo responsable de definir la política pública de innovación. Meney de la Peza, directora general adjunta de comercio interior y economía digital de la Secretaría de Economía, explicó en entrevista que el primero de los pilares es generar conocimiento estratégico enfocado hacia el mercado, pues si bien en México hay investigadores y científicos reconocidos, se necesita que parte de su trabajo se enfoque a resolver problemas del mercado y la sociedad, como la salud o el medio ambiente. P.C. innovación, Programa Nacional, gobierno federal, políticas públicas

El 6 de agosto, proyecto de dictamen de reforma laboral Zenyazen Flores Será el próximo 6 de agosto cuando la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados presente en el seno de este órgano un proyecto de dictamen de reforma laboral que contará ya con el consenso de las distintas fracciones parlamentarias. El presidente de la Comisión, Tereso Medina, sostuvo que al conocer la fecha en que se presentará la iniciativa, se demuestra que hay "avances" en el tema de dictaminación y que las audiencias públicas coadyuvaron para alcanzar los acuerdos necesarios para iniciar la discusión de las modificaciones a la Ley Federal del Trabajo (LFT) P.C. reforma laboral

Agronegocios, una alternativa para los inmigrantes mexicanos (Héctor A. Chávez Maya) Inmigrantes mexicanos destinarán este año alrededor de 300 millones de pesos al desarrollo de agronegocios a través del Fideicomiso de Riesgo Compartido (Firc), lo que permitirá la creación de fuentes de trabajo en diferentes zonas expulsoras, de tal manera que se pueda prevenir la migración, informó su director, Rodrigo Diez Sollano Elcoro. En entrevista tras participar en la celebración del 30 aniversario del organismo informó que un alto porcentaje del presupuesto, de poco más de cinco mil millones de pesos para este año, se destinará al apoyo de proyectos productivos, la mayoría en zonas marginadas del país. La gran mayoría de los recursos se dirigen a impulsar proyectos enfocados al desarrollo rural, tecnificación de riego, ecoturismo y generación de energías alternativas, entre otros P.C. agronegocios, inmigrantes

Acaparan 10 firmas extranjeras grandes licitaciones públicas Isabel Becerril En los casi seis meses de 2011, el "pastel" de las grandes licitaciones de obras públicas se lo han repartido diez firmas extranjeras y los constructores mexicanos son meros subcontratistas. José Eduardo Correa Abreu, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), dijo también que su gremio está en sobrevivencia. En una reunión con Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), aceptó que las expectativas de que el sector generará unos 200 mil empleos en 2011 quedarán sólo en planes, pues cuando mucho podrían crearse 150 mil. P.C. infraestructura, obras públicas, inversión

En ganadería, los daños por la sequía: Sagarpa Héctor A. Chávez Maya Ante la demanda de algunas organizaciones de productores de declarar zonas de desastre a los estados afectados por las sequías, la Secretaría de Agricultura aseguró que los daños se han generado en la ganadería, y no en la agricultura, tomando en cuenta que la fecha límite para sembrar es el 15 de julio. Mariano Ruiz Funes, subsecretario de Agricultura, informó en entrevista que la dependencia mantiene las previsiones de una buena cosecha en el ciclo primavera-verano, con una producción de al menos 18 millones de toneladas de maíz. P.C. sequía, ganadería, agricultura

En riesgo, 750 mil hectáreas de temporal por falta de lluvias (Luis Carlos Cano / Finsat) CIUDAD JUÁREZ, Chih., 20 de junio.- Por la sequía que lleva nueve meses en la región, los agricultores del Valle de Juárez, que forman los municipios de Praxedis G. Guerrero, Guadalupe, Distrito Bravo y Juárez, sólo recibirán 24 millones de metros cúbicos de agua, equivalentes a una tercera parte de los 74 millones pactados en el convenio internacional con Estados Unidos. A nivel estatal, alrededor de 750 mil hectáreas de temporal no han podido ser sembradas por falta de lluvias y humedad, principalmente en los municipios de

Namiquipa, Casas Grandes, Ascensión y Janos. P.C. sequía, agricultura Reforma Avanza 4.9% el consumo privado Mónica Ramírez Ciudad de México (21 junio 2011).- En el primer trimestre de 2011, el consumo privado (gastos que efectúan las familias para satisfacer sus necesidades) avanzó 4.9 por ciento anual, la tasa más alta para un periodo similar desde 2006, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante el mismo lapso del año pasado, el consumo creció 4 por ciento. El Inegi detalló que el mayor gasto en consumo se debió a un incremento de 14.8 por ciento en las compras de bienes importados y de 3.1 por ciento en las de bienes nacionales. P.C. consumo privado, oferta global, bienes y servicios Lanzan programa para impulsar Mundo Maya Dayna Meré Ciudad de México (21 junio 2011).- El Gobierno federal busca impulsar económicamente el sureste del País a través del Programa Mundo Maya 2012, con el cual se pretende atraer más turistas y generar más empleos. El proyecto consiste en invertir en la infraestructura de cinco entidades: Campeche, Chiapas, Tabasco, Yucatán y Quintana Roo. P.C. turismo, inversión Abre dólar a 11.94 pesos a la venta Reuters Ciudad de México (21 junio 2011).- Esta mañana, la moneda mexicana se ve apoyada por la reducción en las tensiones como producto de la crisis financiera griega y avanza en los mercados de cambios minorista y de mayoreo. En las ventanillas de Banamex, el dólar de menudeo cede 6 centavos ante el peso mexicano, a 11.94 pesos a la venta y a 11.54 pesos a la compra. La operación en las sucursales de BBVA Bancomer camina por la misma dirección, ya que el billete de Estados Unidos se ofrece en 11.87 pesos, 6 centavos menos que la jornada anterior, y se recibe en 11.58 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Crece la fuga de talentos Verónica Gascón Ciudad de México (21 junio 2011).- En los últimos 5 años, la fuga de talentos de México hacía otros países se ha incrementado, debido al clima de inseguridad que existe en el País y la falta de oportunidades, afirmaron especialistas en capital humano. "Esta agravando mucho la situación de la inseguridad en México para que muchos profesionistas quieran salirse del País y busquen un lugar donde no tengan tanto peligro", afirmó Alfonso de la Morena, director de Consultoría de Deloitte México. El directivo advirtió que la migración de ejecutivos se observa con mayor frecuencia en los profesionistas mayores de 35 años y que los principales destinos son Estados Unidos y otros países de América Latina. P.C. fuga de cerebros, migración Inicia BMV con ganancia de 0.36% Ernesto Sarabia Ciudad de México (21 junio 2011).- A la espera del inicio de la reunión de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) y un voto de confianza del Parlamento griego para su Primer Ministro, George Papandreu, los mercados de valores comienzan el día con alzas y buscan aprovechar las compras de oportunidad. El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), arrancó la sesión con un aumento de 0.36 por ciento, a 35 mil 234.68 enteros. P.C. sistema financiero, BMV Avanzan petroprecios en NY y Londres Reuters Londres, Inglaterra (21 junio 2011).- El petróleo registra incrementos, gracias al avance del euro contra el dólar, antes de que el Parlamento griego emita su voto de confianza al Primer Ministro para evitar incumplimiento del pago de deuda. Así, el crudo estadounidense para entrega en julio gana 95 centavos, a 94.21 dólares por barril. El Brent avanza 18 centavos, a 111.87 dólares por barril. "El mercado ha sido apoyado hoy por el euro", dijo Mark Thomas, de la correduría Marex Financial. P.C. petroprecios, petróleo Lanza BM plan de cobertura agrícola Reuters Washington DC, Estados Unidos (21 junio 2011).- El Banco Mundial (BM) lanzó una herramienta de cobertura agrícola con 4 mil millones de dólares, en un comienzo, para ayudar a los productores de los países más pobres a lidiar con la volatilidad de los precios de los alimentos. La herramienta de Administración de Riesgo de Precios Agrícolas mejorará el acceso a instrumentos de cobertura para proteger a los consumidores y a los agricultores de los bruscos cambios en los precios de los alimentos, señaló el organismo. P.C. sector agrícola, precios agrícolas, Banco Mundial El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37115.html> Subsidios benefician a los ricos, alerta ONU Doris Gomora | El Universal El gasto público en México tiene un "pobre desempeño" y continúa generando una falta de equidad, debido a que muchas de las asignaciones se hacen por grupos de presión, principalmente en estados y municipios. Así lo establece el Informe sobre Desarrollo Humano México 2011: Equidad del gasto público: derechos sociales universales con subsidios focalizados. P.C. subsidios, gasto público <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186419.html> Empeora México en lista de "Estados fallidos" Doris Gómora | El Universal México empeoró su clasificación en el ranking mundial de "Estados fallidos", principalmente por la violencia derivada de la lucha contra el crimen organizado y los abusos a los derechos humanos por parte de las fuerzas del orden. De acuerdo con el informe elaborado por el Fondo por la Paz, organización con sede en Washington, D.C., y difundido por la revista Foreign Policy, en el ranking 2011 México se ubicó en la posición 94 con una calificación de 75.1, en contraste con el lugar 96 y la calificación de 76.1 de 2010. P.C. estados fallidos, inseguridad <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87258.html> Expertos ven fortaleza en el mercado interno Ramiro Alonso | El Universal Analistas y consumidores confían en que la segunda mitad del año no se vea empañada por la desaceleración de la economía de Estados Unidos (EU). El crédito al consumo, la planificación en el presupuesto familiar y el recorte de gastos onerosos son piezas claves para que Jorge Mendoza y Francisco Lozano, padres de familia con ingresos promedio de entre 20 y 30 mil pesos al mes, logren pasar la segunda mitad del año sin contratiempos. P.C. consumo, mercado interno <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87257.html> Reactivación económica con poca creación de empleo Ixel Yutzil González | El Universal El actual proceso de reactivación económica tras la recesión de 2008 es una recuperación con muy poca generación de empleos, incluso si se compara con otras recesiones. En abril pasado se cumplieron 22 meses de que se decretó el fin de la recesión económica. En recesiones previas, la economía estadounidense ya había recuperado y había superado los niveles de empleo previos a las crisis. En México, mucho se habla de flexibilizar el mercado laboral con la finalidad de generar más empleos formales, aunque en la práctica, diversos indicadores de empleo en el país muestran que esta variable es flexible. En épocas de crisis, una menor demanda y producción se traduce en destrucción de empleos. En países con flexibilidad laboral, los primeros empleos en perderse durante ciclos económicos recesivos son los de carácter temporal, pero mecanismos como el seguro de desempleo y la existencia de programas de actualización, salvaguardan a la persona despedida. P.C. empleo, crisis, recesión, empleo formal, flexibilidad <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87265.html> La pobreza es un tema histórico Rubén Migueles Tenorio | El Universal Los problemas estructurales de más largo plazo que padece la economía mexicana son sin duda

alguna la pobreza y la desigualdad. Ambos tienen un carácter histórico, no son problemas que se hayan generado con la crisis actual y los venimos arrastrando desde hace siglos, debido a la falta de reformas de largo plazo, advierte Sandra Kuntz Ficker, profesora-investigadora del Centro de Estudios Históricos del Colegio de México; coordinadora del libro de reciente aparición Historia económica general de México, editado por la Secretaría de Economía y el Colmex. P.C. pobreza, desigualdad El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/21/extranjeros-toman-deuda-griega> Extranjeros toman deuda griega Reuters Grecia colocó más de 1,600 millones de euros en deuda a tres meses el martes, aunque tuvo que ofrecer un rendimiento medio punto porcentual más alto que en una subasta similar en mayo, en momentos en que los mercados se centran en una moción de confianza del Gobierno más tarde. La subasta del martes tuvo una demanda levemente menor, pero la participación extranjera fue similar al quedarse con un 32% de la emisión. P.C. Grecia, deuda <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/21/reservas-internacionales-pierden-25-mdd> Reservas internacionales pierden 25 mdd Reuters Las reservas internacionales de México bajaron levemente la semana pasada, a 129,569 millones de dólares, debido a un cambio en la valoración de los activos internacionales y a diversas operaciones del banco central, dijo la autoridad monetaria el martes. Las reservas disminuyeron en 25 millones de dólares al 17 de junio frente a la semana previa, pero han trepado en 15,972 millones de dólares respecto al cierre del 2010, según un reporte del Banco de México (central). México ha incrementado de forma sostenida sus reservas con la compra de divisas desde el banco central a instituciones de crédito, en un mecanismo de acumulación que puso en marcha en el 2010 como medida de prevención en caso de algún choque económico. P.C. reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/06/20/solicitan-empresarios-que-se-elimine-ietu> Solicitan empresarios que se elimine el IETU Lilia González / El Economista El sector patronal exigió a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) que elimine de una vez por todas el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) como resultado de su bajo efecto recaudatorio desde su entrada en vigor (2008), esto como respuesta que deberá enviar la dependencia a la Comisión de Hacienda en San Lázaro antes del 30 de junio por concepto de revisión de diversas disposiciones contenidas en la Ley del Impuesto Sobre la Renta. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), sostuvo que existe evidencia suficiente en favor de la eliminación urgente del IETU: dejar solamente un Impuesto Sobre la Renta (ISR) reformado que incorpore los aspectos rescatables del otro gravamen. P.C. IETU, impuestos, sector patronal <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/06/21/demanda-espana-coordinacion-ue-crisis-griega> Demanda España coordinación de la UE en crisis griega Reuters Europa debe tener una actuación más consensuada para hacer frente a los retos que presenta la crisis de la deuda griega para la zona euro, dijo el martes la ministra de Economía española, Elena Salgado. "Como deseo, Europa tiene que actuar de manera cada vez más coordinada y consensuada", dijo Salgado a periodistas en respuesta a una pregunta sobre supuestas críticas del Fondo Monetario Internacional a actuales divergencias en el seno de la Unión Europea para aprobar un nuevo rescate para Grecia. "No sé si ha dicho esto el Fondo Monetario Internacional, porque yo estaba en la reunión en la que estuvo el representante máximo en este momento del fondo y no fue lo que escuché", dijo la ministra. P.C. Unión Europea, crisis, deuda, Grecia <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/06/20/sequia-prende-focos-rojos-campo-mexicano> Sequía prende focos rojos en campo mexicano Agencias El Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc) advirtió que la ola de calor persistirá en casi todo el norte del país, aunque la circulación de la tormenta tropical Beatriz favorece lluvias en el occidente, centro y sur del territorio nacional. En su reporte, el organismo de la Secretaría de Gobernación (Segob) explicó que el calor será superior a 40 grados en la mayor parte de Sonora, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas, además del oriente y suroeste de Chihuahua, el noreste de Sinaloa, el noroeste de Durango y el oriente de San Luis Potosí. P.C. sequía, campo, agricultura, entidades federativas <http://eleconomista.com.mx/internacional/2011/06/20/desempleo-sera-clave-2012> Desempleo será clave para el 2012 Chris Cillizza / The Washington Post La tasa nacional de desempleo, que alcanzó 9.1% en mayo, presenta una desalentadora perspectiva para el presidente Obama, conforme enfoca su atención en la carrera presidencial del 2012. Sin embargo, si se analizan más a profundidad las cifras, las noticias económicas resultan menos ominosas para el Mandatario. Según un análisis estado por estado llevado a cabo por Matt McDonald, socio de la firma pro republicana Hamilton, la tasa de desempleo superó al promedio nacional en solamente cuatro estados considerados determinantes el mes pasado: Florida, Michigan, Nevada y Carolina del Norte. P.C. desempleo, Estados Unidos La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/21/102923365-luxemburgo-el-pais-mas-rico-de-union-europea-bulgaria-el-mas-pobre> Luxemburgo, el país más rico de Unión Europea; Bulgaria, el más pobre Reuters Bruselas. Luxemburgo es por lejos el país más rico de la Unión Europea en términos del Producto Interno Bruto (PIB) per cápita, más de seis veces superior que Bulgaria, el miembro más pobre del bloque de 27 naciones, según datos conocidos el martes. La oficina de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat, dijo que el PIB per cápita medido por paridad de poder adquisitivo (PPS por su sigla en inglés) fue de 283 en Luxemburgo en el 2010, contra el promedio de la zona euro de 108 y el 43 de Bulgaria. P.C. PIB, Unión Europea El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/pide/Espana/reforma/laboral/valiente/rebaje/coste/despido/elpepueco/20110621elpepueco\\_22/Te](http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/pide/Espana/reforma/laboral/valiente/rebaje/coste/despido/elpepueco/20110621elpepueco_22/Te) El FMI pide a España una reforma laboral "más valiente" que rebaje el coste del despido MIGUEL JIMÉNEZ 21/06/2011 El Fondo Monetario Internacional (FMI) reclama a España una reforma laboral "más valiente" que reduzca los costes del despido, flexibilice la negociación colectiva y huya del vínculo entre inflación y revisión de los salarios, según el informe anual sobre España que ha preparado el organismo. En líneas generales, el FMI alaba las reformas económicas llevadas a cabo por el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero, pero le pide que profundice en ellas, especialmente en el ámbito laboral. "A la vista de los graves problemas económicos y financieros, las autoridades implementaron una política de respuesta fuerte y amplia en el último año. Esto ha ayudado a la economía a poco a poco recuperar y poner en marcha el necesario reequilibrio. Sin embargo, la reparación de la economía es incompleta y los riesgos son considerables. Por lo tanto, no puede haber tregua en el impulso de la reforma, incluso mejorando aún más la credibilidad de la consolidación fiscal, completando la reestructuración del sector financiero,

fortaleciendo con valentía las reformas del mercado laboral, y dando seguimiento a la agenda de reformas estructurales", señala el encabezado de las conclusiones del informe. P.C. reforma laboral, FMI

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Todas/practicas/becario/computaran/pension/elpepueco/20110621elpepueco\\_20/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Todas/practicas/becario/computaran/pension/elpepueco/20110621elpepueco_20/Tes) Todas las prácticas como becario computarán para la pensión EL PAÍS | EP 21/06/2011 El PSOE ha aceptado incorporar al proyecto de reforma de las pensiones que actualmente se está tramitando en el Congreso una enmienda de CiU por la que los trabajadores puedan computar, hasta un máximo de dos años, su periodo de becarios independientemente de cuándo tuvo lugar la beca. En el texto que aprobó el Gobierno hace unos meses para la reforma de las pensiones se limitaba esta opción a las prácticas realizadas en los cuatro últimos años anteriores a la entrada en vigor de la Ley. Además, también a petición de CiU, se ha introducido otra enmienda por la que las personas con discapacidad superior al 45% podrán adelantar la edad mínima de jubilación a los 56 años, frente a los 58 años actuales. En tercer lugar, también se incluye la necesidad de establecer exenciones, reducciones o bonificaciones de cuotas sociales a determinados colectivos de autónomos con especiales dificultades, con el objetivo de mantener su actividad. También dan voz a las organizaciones profesionales de trabajadores autónomos en cualquier modificación que afecte al colectivo. P.C. reforma, pensiones, jubilación

[http://www.elpais.com/articulo/economia/presion/paises/perifericos/euro/frena/elpepueco/20110621elpepueco\\_6/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/presion/paises/perifericos/euro/frena/elpepueco/20110621elpepueco_6/Tes) La presión contra los países periféricos del euro se frena EL PAÍS | Madrid 21/06/2011 El primer ministro griego, Yorgos Papandreu, afronta hoy una moción de confianza decisiva con vistas a aprobar, la semana que viene, los nuevos recortes que le exigen Bruselas y el FMI para desbloquear las ayudas. No obstante, aunque la votación en el Parlamento griego tendrá lugar a medianoche (hora local), los mercados ya han dado su voto a favor del dirigente con subidas generalizadas en las Bolsas y una tregua en el castigo contra la deuda de los llamados periféricos del euro. En los mercados de deuda, esta confianza se ha traducido en recortes en las primas de riesgo de los países bajo sospecha. La prima o riesgo país de España, que es el sobrepago exigido a sus bonos a 10 años frente a los alemanes, de referencia, bajaba más de 10 puntos básicos hasta los 250. Con esta mejora, trata de dejar atrás el repunte sufrido en la última semana por el efecto contagio del temor a un impago de Atenas, aunque aun está demasiado por encima de los niveles previos al desbordamiento de los problemas de Grecia en abril. P.C. sistema financiero, deuda, crisis, Grecia

[http://www.elpais.com/articulo/economia/PIB/per/capita/espanoles/cae/101/media/europea/elpepueco/20110621elpepueco\\_13/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/PIB/per/capita/espanoles/cae/101/media/europea/elpepueco/20110621elpepueco_13/Tes) El PIB per cápita de los españoles cae al 101% de la media europea EL PAÍS | AGENCIAS - Madrid - 21/06/2011 La renta per cápita de los españoles volvió a caer en 2010, aunque se mantiene en tasas próximas a la media de la Unión Europea. El producto interior bruto (PIB) por habitante de España cayó del 103% de la media de la UE en 2009 al 101% en 2010. Desde el inicio de la crisis en 2007, la renta per cápita de los españoles (que se situaba en el 105%) acumula una caída de cuatro puntos respecto al promedio comunitario, según los datos difundidos por la oficina de estadística comunitaria, Eurostat. España se sitúa así en el duodécimo puesto de los 27 países que integran la UE, inmediatamente por debajo de Francia (107%) y por delante de Italia (100%). Este país perdió cuatro puntos respecto a 2009, por lo que después de adelantar ese año a España, en 2010 volvió a colocarse por detrás. P.C. PIB per cápita, crisis, Unión Europea